

Fiche de témoignage

I- Ma première année de master au sein du MBDE à l'Université Paris Nanterre

A- Mon arrivée au sein de l'Université Paris Nanterre

N'ayant pas effectué ma licence au sein de l'Université Paris Nanterre, j'ai découvert lors ma rentrée en première année de master un nouvel environnement d'études, mais également un nouveau système. J'ai été très bien accueillie aux sein du master, et j'ai directement trouvé mes marques au sein de l'université. Par ailleurs, le fait de pouvoir effectuer la première année de master au sein d'une université française et la seconde au sein d'une université allemande offre la possibilité de vivre deux expériences différentes, tout en suivant un solide et riche enseignement.

B- L'enseignement à l'Université Paris Nanterre

Le MBDE offre la possibilité de suivre des enseignements de droits dispensés par des professeurs de l'Université Paris Nanterre, tout en suivant parallèlement des cours de droit allemand.

Surtout, le plus grand atout du MBDE concerne le choix de parcours mis à disposition des étudiants. J'ai pour ma part choisi le parcours droit des affaires spécialisation droit international. Ce système est tout à fait ingénieux, puisqu'il m'a permis de recevoir une solide formation en droit des affaires en français, en suivant des cours de droit de la concurrence ou de droit des entreprises en difficulté. Parallèlement, j'ai pu suivre des enseignements de droit allemand très variés, m'offrant des connaissances dans des domaines autres que celui du droit des affaires, et que j'ai pris beaucoup de plaisir à étudier. De plus, j'ai pour la première fois eu l'opportunité de suivre des cours de droit en anglais, comme celui de Comparative Private Law, ou de European and International Litigation and Arbitration.

Enfin, cette première année de master s'est terminée par un séminaire à l'Université de Potsdam au mois de mai 2024. Cette expérience a été très enrichissante, puisqu'elle m'a fait découvrir un concept que je n'avais jamais rencontré auparavant: la rencontre avec des étudiants et professionnels de droits étrangers autour de thèmes juridiques variés. Cette semaine de séminaire a

été synonyme de partage et de rencontres, tout en découvrant pour la première fois l'Université de Potsdam.

II- Ma deuxième année de master au sein du MBDE à l'Université de Potsdam

A- Le déroulé de la deuxième année de master

1- Les enseignements au sein de l'Université de Potsdam

La deuxième année de master nous offre la possibilité de finir nos cinq années études en s'immergeant au sein d'une université étrangère. J'ai choisi d'effectuer cette dernière année au sein de l'Université de Potsdam, dans la continuité de mes quatre premières années marquées par le droit franco-allemand. Il faut d'abord souligner le cadre très agréable dans lequel se situe le campus de droit. Ce dernier est tout à fait fonctionnel et facile d'accès depuis Berlin, et offre une bibliothèque de droit spacieuse et propice au travail. Étant donné que je devais choisir deux cours de droit allemand, j'ai opté pour le droit de la concurrence ainsi que le droit de la propriété intellectuelle, afin de découvrir et d'approfondir certains points déjà abordés lors de ma première année de master. Mon choix a sans aucun doute été le bon, j'ai beaucoup aimé étudier ces deux matières, qui ont d'ailleurs été enseignées par un professeur aussi passionnant que pédagogue.

Au second semestre, j'ai pu suivre un séminaire relatif à la méthodologie du droit comparé, à l'issu duquel j'ai du rendre un travail de recherche de droit comparé franco-allemand. Ce séminaire a été très bénéfique, puisqu'il m'a beaucoup aidé dans la rédaction de mon mémoire de droit comparé.

2- La rédaction de travaux de droit comparé : blogs et mémoire

Cette deuxième année de master a été marquée par l'étude et la recherche en droit comparé. Il a été demandé de rendre deux travaux de blogs aux mois de janvier et mai. J'ai trouvé cet exercice très enrichissant, puisqu'il nous a contraint à choisir un sujet actuel pour ensuite rédiger un travail de droit comparé franco-allemand de façon synthétique et lisible. Les échanges avec mon enseignant référent ont permis de garder un contact tout au long de l'année, et de rendre des travaux aussi aboutis que possibles.

Par ailleurs, la rédaction de mon mémoire de droit comparé a été le point culminant de cette deuxième année de master, et de manière générale de mes cinq années d'études. Le choix d'un sujet

de droit comparé franco-allemand, la recherche juridique, ainsi que la rédaction ont permis de mettre en application ce que j'ai pu apprendre durant mes études de droit.

Ces travaux m'ont ainsi permis de renforcer mes compétences en recherche juridique, notamment de maîtriser les bases de données françaises comme allemandes, mais aussi de développer des compétences rédactionnelles.

3- Un sens de l'organisation à ne pas négliger

Afin de mettre à profit cette deuxième année de master, il m'a fallu faire preuve d'une grande organisation dans mon travail. En effet, cette année nous a amenés à faire preuve d'une grande autonomie, puisque l'enjeu était de rendre des travaux de bonne qualité et dans les temps impartis. Il est ainsi facile de se retrouver rapidement submergé par la charge de travail. Le fait d'avoir suivi mes deux cours de droit allemand au semestre d'hiver m'a permis dès le mois de janvier de pouvoir me consacrer davantage à mes travaux de recherches, tout en découvrant la ville de Berlin.

B- Découverte de la vie berlinoise

Enfin, ma deuxième année de master m'a permis de découvrir une nouvelle ville. J'ai en effet choisi de loger dans la ville de Berlin, puisque les transports en commun me permettaient de me rendre facilement à l'Université de Potsdam. Je ne regrette pas du tout mon choix, car j'ai pu découvrir une ville d'une richesse impressionnante, tant par sa culture que par ses activités.

Par ailleurs, j'ai pu au cours de cette dernière année faire la connaissance de nouvelles personnes, ce qui m'a permis de m'immerger dans la culture allemande mais aussi de pratiquer la langue au quotidien.

Conclusion

En somme, mes deux années de master m'ont permis de vivre deux expériences différentes mais complémentaires, en France puis en Allemagne. J'ai pu suivre des enseignements passionnants, et développer des compétences rédactionnelles et linguistiques. Une bonne organisation n'est toutefois pas à délaisser, afin de tirer le meilleur parti de ces deux années de master qui viennent clore cinq années d'études.